



FICHE DE POSTE A POURVOIR

SECTION : 19 Sociologie

CORPS : Professeur des Universités

N° EMPLOI : PR 0042

N° ODYSSEE : 261358

ENSEIGNEMENT :

Profil : Politiques de santé, santé et environnement, sociologie de la pollution

Établissement : Institut d'Études Politiques de Lyon

Lieu(x) d'exercice : Sciences Po Lyon, 14, avenue Berthelot, 69007 Lyon et Campus de Saint-Etienne 77, rue Michelet 42 100 Saint-Etienne

Types d'enseignements :

Ayant un profil généraliste en sociologie de l'action publique, avec une spécialisation dans le domaine des politiques de santé et d'environnement, tout particulièrement sur les enjeux liés à la Santé globale (One Health), la transition environnementale et la pollution, le candidat ou la candidate pourra intervenir dans toutes les années du diplôme, de la 1^e à la 5^e année, dans le cadre des cours fondamentaux de sociologie politique et/ou de sociologie de l'action publique, cours d'ouverture, conférences de méthode, cours projet de la Public Factory. Il ou elle pourra intervenir dans les spécialités de 5A consacrées aux enjeux de santé et d'environnement, ainsi que dans le Master 2 "Analyse des Politiques Publiques" (APP). Enfin, des enseignements devront éventuellement être dispensés en Anglais.

La personne recrutée sera susceptible d'enseigner sur les deux campus lyonnais et stéphanois de Sciences Po Lyon. Elle est susceptible d'être en charge d'équipes d'enseignants (enseignants-chercheurs et enseignants vacataires) qui encadrent les conférences de méthode, et devrait, en liaison avec elles, élaborer les programmes semestriels de travail ainsi que les grandes lignes du travail pédagogique à accomplir. Elle pourra enfin se voir confier un séminaire de recherche et l'encadrement de mémoires, en quatrième année notamment, ainsi que des responsabilités pédagogiques.

Mots-clés proposés : sociologie de l'action publique, politiques de santé, santé globale, santé et environnement, pollutions.

Contact pédagogique : Albane GESLIN, directrice des études

Tél : 04.37.28.38.23

Email : dir-etudes-enseignants@sciencespo-lyon.fr

URL : <http://www.sciencespo-lyon.fr/>

RECHERCHE :

Triangle (UMR 5206)

Triangle est une Unité Mixte de Recherche (UMR) du CNRS, ayant pour tutelles l'ENS de Lyon, l'Université Lumière Lyon 2, Sciences Po Lyon et l'Université Jean Monnet de Saint Etienne (rattachement secondaire). Créé officiellement comme UMR le 1^{er} janvier 2005, Triangle est un laboratoire interdisciplinaire centré sur l'étude des formes d'action, de représentation et des discours politiques. Le laboratoire compte 131 chercheurs et chercheuses et enseignants-chercheurs et 130 doctorants et doctorantes. Le laboratoire est actuellement structuré en 4 pôles de spécialité : Action publique ; Politisation et participation ; Economies politiques ; Politique : Histoire, Discours, Problèmes et cinq chantiers transversaux : Politique des savoirs ; Genre, féminismes et politique ; Enjeux et usages du numérique ; Santé, Politique et société ; Travail, mobilisation et mondialisation.

Nom des directrices du laboratoire : Anne Verjus, Sophie Bérout

Contact au sein du laboratoire : sophie.beroud@univ-lyon2.fr

URL: <http://triangle.ens-lyon.fr/>

Thématiques de recherche :

Il est attendu du ou de la collègue que ses travaux de recherche aient une forte dimension empirique, afin d'être en adéquation avec l'approche en sciences sociales privilégiée au sein de Triangle. Ses travaux devront s'inscrire soit dans le pôle « Action publique » soit dans le pôle « Politisation et participation » ainsi que dans le chantier transversal « Santé, politique et société ». Des travaux portant sur la construction des problèmes publics dans le domaine de la santé (dans une définition large), sur l'administration et la régulation du système de santé, sur les mobilisations de victimes/patient-es/bénéficiaires, sur la construction et la défense de professions intervenant dans le champ de la santé, sur la définition et la circulation des savoirs, ou encore sur les discriminations et inégalités sociales et de genre dans le domaine de la santé pourraient être appréciés. Cette liste est non limitative.

Plus largement, la ou le collègue devra s'impliquer dans l'animation de la vie scientifique du laboratoire. Une expérience en termes de pilotage de projets de recherche collectifs sera appréciée. De même, il sera attendu de la ou du collègue une implication forte dans l'encadrement de travaux de jeunes chercheur-es et doctorant-es.

Mots clefs : sociologie de l'action publique ; Politiques de santé ; mobilisation et politisation.

Description of the position

SECTION : 19 Sociology

CORPS : University Professor (Full Professor)

Employment N° : PR 0042

N° ODYSEE : 261358

TEACHING :

Profile : Health public policy, sociology of environmental pollution

Institution: Institut d'Études Politiques de Lyon

Location: Sciences Po Lyon 14 avenue Berthelot 69365 Lyon cedex 07

Teaching Duties and Profile:

Health policies; health and environment; the sociology of pollution

Institution: Institut d'Études Politiques de Lyon (Sciences Po Lyon)

Place(s) of Appointment:

Sciences Po Lyon, 14 avenue Berthelot, 69007 Lyon
and Saint-Étienne Campus, 77 rue Michelet, 42100 Saint-Étienne

Teaching Responsibilities and Profile:

Holding a generalist profile in the sociology of public action, with a specialization in health and environmental policies, particularly concerning issues related to global health (One Health), environmental transition, and pollution, the successful candidate will be expected to teach across all years of the degree programme, from the first to the fifth year. Teaching duties will include core courses in political sociology and/or the sociology of public action, introductory courses, methodological workshops, and project-based courses within the framework of the Public Factory.

The candidate may also teach in fifth-year specializations devoted to health and environmental issues, as well as in the Master 2 *Public Policy Analysis* (APP) programme. Some courses may be taught in English.

The appointed professor will be required to teach on both the Lyon and Saint-Étienne campuses of Sciences Po Lyon. They may also be responsible for coordinating teams of instructors (faculty members and adjunct lecturers) who supervise methodological workshops and, in collaboration with them, for designing semester course programmes and defining the main pedagogical objectives. The successful candidate may furthermore be entrusted with a research seminar, the supervision of dissertations—particularly in the fourth year—as well as additional teaching and academic responsibilities.

Proposed Keywords:

Sociology of public action; health policies; global health; health and environment; pollution

Teaching Contact:

Albane Geslin, Director of Studies

Telephone: +33 (0)4 37 28 38 23

Email: dir-etudes-enseignants@sciencespo-lyon.fr

Website: <http://www.sciencespo-lyon.fr/>

RESEARCH :

Triangle (UMR 5206)

Name of the directors: Anne VERJUS, Sophie BEROUD

Contact: sophie.beroud@univ-lyon2.fr

URL: <http://triangle.ens-lyon.fr/>

TRIANGLE is a Mixed Research Unit (Unité Mixte de Recherche - UMR) of the French National Scientific Research Council (Conseil national de la recherche scientifique – CNRS), established officially in January 2005. Its principal trustees (tutelles) are the Higher Normal School of Lyon (Ecole Normale Supérieure - ENS de Lyon), the University of Lyon 2, Sciences Po Lyon and the Jean Monnet University of Saint Etienne. Triangle is a multi-disciplinary research laboratory, whose interests centre on the study of processes of political representation, political discourse and public policy, understood in substantive and sociological terms. The Laboratory currently consists of 131 permanent researchers and 130 PhD students. Triangle is organised around 4 specialist poles: Public Policy (Action publique); Politics and Participation (Politisation et participation); Economy and Political Economy (Economies politiques Politique) and History, Discourse and Problems (Histoire, Discours, Problèmes). There are, in addition, five cross-cutting horizontal priorities: Knowledge and Policy (Politique des savoirs) Gender, Feminism and Politics (Genre, féminismes et politique); the Uses and Challenges of numeric Data (Enjeux et usages du numérique) ; the Social Sciences of Health and Work (Santé et Sciences sociales et Travail) and Globalization and Mobilisation (mobilisation et mondialisation).

Research Agenda (Thématiques de recherche):

The colleague's research is expected to have a strong empirical dimension, in line with Triangle's social science approach. The research profile will need to be in line with the laboratory's specialist poles (Public Policy or Politics and Participation), and more specifically with the "Health, Politics and Society" cross-disciplinary project. Work on the construction of public problems in the field of health (in a broad definition), the administration and regulation of the health system, the mobilization of victims/patients/beneficiaries, the construction and defense of professions working in the field of health, on the definition and circulation of knowledge, or discrimination on social and gender inequalities in the field of health could be appreciated. This list is not exhaustive.

More broadly, the colleague will be expected to play an active role in the scientific life of the laboratory. Experience in leading collective research projects would be appreciated. Similarly, the colleague will be expected to be heavily involved in supervising the work of young researchers and doctoral students.

Key words : sociology of public action, health policies ; Politics and Participation